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N i e d e r s c h r i f t  
 

 über die öffentliche Sitzung 
der Gemeindevertretung (Gemeinde Haßmoor) am Dienstag, 11. März 2014, 

im Feuerwehrgerätehaus, Hauptstr. 41, 24790 Haßmoor 
 

 
 Bürgermeister  
 Eggert Voss  
   
 1. stellv. Bürgermeister  
 Edgar Bester  
   
 2. stellv. Bürgermeisterin  
 Sylvia Ullrich  
   
 Gemeindevertreter  
 Hanna Ashman  
 Dirk Ehlers  
 Tanja Hamkens  
 Jan-Christoph Mach  
 Klaus Kühl  
 Arno Brommann  
 
 b) nicht stimmberechtigt:  
 
 Gäste  
 Wilhelm Ruprecht  
 Klemens Harder  
 Werner Kuberka 

Jürgen Lucht 
 

   
 bürgerliches Mitglied  
 Bernd Pausmer  
   
 Leitender Verwaltungsbeamter  
 Dirk Hirsch  
   
 Protokollführerin  
 Lea-Julia Pahl  
   
 Amtsvorsteher  
 Raimer Kläschen  
   
   
 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:30 Uhr 
  
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9 davon anwesend: 9 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt:  
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T A G E S O R D N U N G : 
 
1. Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2013 

4. Beratung und Beschlussfassung über die Mitgliedschaft im 
Tourismus Nortorfer Land & Naturpark Westensee e. V. 

5. Benennung des Wahlvorstandes für die Europawahl am 
25.05.2014 

6. Sachstandsbericht über den geplanten Ersatzneubau einer 380-
kV-Hochspannungsleitung von Audorf nach Flensburg/Handewitt 

GV5-1/2014

7. Sachstandsbericht zur Erhebungspflicht für 
Straßenausbaubeiträge 

GV5-2/2014

8. Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme und 
Mitwirkung an dem Entwicklungsprogramm für den ländlichen 
Raum (EPLR) des Landes Schleswig-Holstein im 
Zusammenhang mit der EU-Förderperiode 2014 bis 2020 

GV5-3/2014

9. Beratung über die Reinigung des Feuerwehrgerätehauses 

10. Mitteilungen des Bürgermeisters, Anfragen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

11. Verschiedenes 

 
 
Der Bürgermeister Eggert Voss eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 
Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 27.02.2014 form- 
und fristgerecht unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. Tag, Ort und Stunde 
der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ordnungsgemäße Einladung 
werden keine Einwendungen erhoben. Der Bürgermeister stellt weiterhin fest, dass die 
Gemeindevertretung aufgrund der Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
 
TOP 1.: Beschlussfassung über die Tagesordnung und über die in nicht 

öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesordnungspunkte   
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnung um den neuen Tagesordnungspunkt 
9 „Beratung über die Reinigung des Feuerwehrgerätehauses“ zu ergänzen und die Sitzung 
mit der vorstehenden geänderten Tagesordnung durchzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
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TOP 2.: Einwohnerfragestunde  
 
Herr Ruprecht erkundigt sich über den Windparkbau in Kronsburg und fragt, ob die 
Gemeinde schon einen Widerspruch gegen diese Maßnahme eingelegt hat. Bürgermeister 
Voss erläutert die Sachlage und gibt den Hinweis, dass zwar gegen einen Bau von 
Windmühlen auf dem Gemeindegebiet Haßmoor jedoch nicht gegen das Errichten auf dem 
Gebiet der Nachbargemeinde gestimmt wurde. 
 
Bei dem letzten Sturm ist ein Baum innerhalb der Gemeinde schwer beschädigt worden. 
Herr Harder wünscht, dass diese Gefahrenstelle durch die Gemeinde beseitigt wird. 
 
Herr Ruprecht erklärt, dass an seinem Grundstück neben dem Klärteich der vorhandene ca. 
100 Meter lange Knick viel zu weit beschnitten und zwei Eichen teilweise abgeholzt wurden. 
Des Weiteren läge das Buschwerk auf seinem Grundstück. Er erkundigt sich nach dem 
Verursacher. Dieser ist der Gemeinde zuweilen noch nicht bekannt. Bürgermeister Voss  
kündigt zur Sichtung einen Ortstermin an. 
 
Es ergehen keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
 
TOP 3.: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2013   
 
Es werden keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 04.12.2013 
erhoben. Sie gilt somit als genehmigt. 
 
 
 
TOP 4.: Beratung und Beschlussfassung über die Mitgliedschaft im Tourismus 

Nortorfer Land & Naturpark Westensee e. V.   
 
Herr Lucht, 1. Vorsitzender des Tourismusverein Nortorfer Land & Naturpark Westensee e. 
V., erläutert die Aufgaben des Vereines und die geplante Erhöhung des Mitgliedsbeitrages 
von 0,55 € /  Einwohner jährlich auf 0,75 € / Einwohner jährlich ab 2015. Die finanzielle 
Mehrbelastung beträgt ca. 80 € / Jahr. 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Weiterführung der Mitgliedschaft im Tourismusverein 
Nortorfer Land und Naturpark Westensee e.V. und stimmt der Beitragserhöhung von 0,50 € /  
Einwohner jährlich auf 0,75 € / Einwohner jährlich ab 2015 zu.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
Herr Kuberka und Herr Lucht vom Tourismusverein Nortorfer Land & Naturpark Westensee 
e. V. verabschieden sich und verlassen um 20:10 Uhr den Sitzungsraum. 
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TOP 5.: Benennung des Wahlvorstandes für die Europawahl am 25.05.2014  
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung benennt folgende Personen für den Wahlvorstand für die 
Europawahl am 25.05.2014: 
 
Wahlvorsteherin  Frau Sylvia Ullrich 
Stellv. Wahlvorsteherin Hanna Ashmann 
Beisitzer   Kai Rathjen 
Beisitzerin   Kirsten Bauer 
Beisitzer   Bernd Pausmer 
Beisitzer   Gerd Hintze 
Beisitzer   Florian Kruse 
Beisitzerin   Angela Tiedje 
Ersatz    Martin Reinelt 
Ersatz    Jan-Christoph Mach 
Ersatz    Andrea Höfert 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 6.: Sachstandsbericht über den geplanten Ersatzneubau einer 380-kV-

Hochspannungsleitung von Audorf nach Flensburg/Handewitt   
 
Herr Hirsch erläutert anhand der Beschlussvorlage und der beigefügten Übersichtspläne den 
Sachverhalt und berichtet über die Energiewende und dem daraus resultierenden 
notwendigen Ersatzneubau einer 380-kV-Hochspannungsleitung neben der bereits 
bestehenden 220-kV-Leitung. Die Gemeinde Haßmoor ist von dieser Leitung zwar nicht 
direkt betroffen, diese verläuft jedoch nahe an den Gemeindegrenzen. Geplant ist der Bau 
ab 2017-2018.  
 
 
 
TOP 7.: Sachstandsbericht zur Erhebungspflicht für Straßenausbaubeiträge  
 
Bürgermeister Voss erläutert die Dringlichkeit des Erlasses einer Straßenbaubeitragssatzung 
für die Gemeinde Haßmoor. Herr Hirsch erklärt den Anwendungsbereich einer möglichen 
Satzung. Die Anwohner müssen somit immer an den Kosten beteiligt werden, soweit eine 
Straße neu errichtet oder ausgebaut wird. Bei Reparaturarbeiten findet die Satzung keine 
Anwendung. Es wird weiter auf die Konsequenzen bei nicht Beachtung der Satzungspflicht 
für die ehrenamtlichen Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter eingegangen. Diese 
Satzung wird zum Beispiel auch als Voraussetzung für Sonderschlüsselzuweisungen 
verlangt. Herr Hirsch fügt hinzu, dass zur Beantragung von EU-Fördermitteln ebenfalls eine 
Straßenbaubeitragssatzung erforderlich ist. Diese Informationen sollen an den Bau- und 
Wegeausschuss der Gemeinde weitergeleitet werden. Dieser soll über den Erlass einer 
Straßenbaubeitragssatzung beraten.   
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TOP 8.: Beratung und Beschlussfassung über die Teilnahme und Mitwirkung 

an dem Entwicklungsprogramm für den ländlichen Raum (EPLR) des 
Landes Schleswig-Holstein im Zusammenhang mit der EU-
Förderperiode 2014 bis 2020  

 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Gemeinde Haßmoor weiterhin Bestandteil der 
Gebietskulisse der Eider- und Kanalregion Rendsburg (AktivRegion) zur Erstellung einer 
integrierten Entwicklungsstrategie für den Zeitraum von 2014 bis 2020 bleibt. Die Gemeinde 
Haßmoor wird sich im Rahmen ihrer Möglichkeiten aktiv in den Prozess einbringen und an 
der Entwicklung der Strategie beteiligen. Die endgültige Entscheidung zur Teilnahme am 
EPLR 2014 bis 2020 und zur weiteren Mitgliedschaft im LAG Eider- und Kanalregion 
Rendsburg (AktivRegion) e.V., wird im 3. Quartal 2014 getroffen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
9 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen, 0 Stimmenthaltungen, 0 befangen 
 
 
 
TOP 9.: Beratung über die Reinigung des Feuerwehrgerätehauses   
 
Frau Ullrich trägt vor, dass es in der Vergangenheit zu Problemen bei der Reinigung nach 
Veranstaltungen im Feuerwehrgerätehaus gekommen ist. Jede stattfindende Veranstaltung 
muss in den im Feuerwehrgerätehaus hängenden Kalender eingetragen werden. Es ergeht 
die Diskussion, dass eine tragbare und regelmäßige Reinigung stattfinden sollte. Diese 
könnte dann im Turnus von 4 Wochen erfolgen. Bei Bedarf muss die Möglichkeit einer 
Reinigung außerhalb der Periode vorhanden sein. Herr Voss verweist auf die nächste 
Sitzung der Gemeindevertretung. Hier soll der Punkt ausführlich beraten werden. 
 
 
 
TOP 10.: Mitteilungen des Bürgermeisters, Anfragen der 

Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter   
 
Herr Voss informiert über das geplante Familienzentrum im ev. Kindergarten St. Johannes in 
Schacht-Audorf. 
 
Herr Kläschen gibt die Information, dass der Zweckverband für die Breitbandversorgung im 
mittleren Schleswig-Holstein seit einigen Jahren an der Planung und Umsetzung eines 
Breitbandnetzes in der Region arbeitet. In ein paar Jahren wird das jetzige VDSL nicht mehr 
ausreichen. Die Telekom versucht mit günstigen VDSL-Verbindungen auf den Markt zu 
kommen. Es wird geraten, die bestehenden Vorverträge bei Filiago bestehen zu lassen, trotz 
der längeren Dauer des Fortschrittes. Künftig sind größere Werbemaßnahmen durch den 
Breitbandzweckverband geplant.  
 
Bürgermeister Voss schlägt den 16.06.2014, 19:30 Uhr für eine Einwohnerversammlung vor. 
Als Ausweichtermin gilt der 18.06.2014, 19:30 Uhr. 
 
Herr Brommann merkt an, dass der Kronsburger Weg reparaturbedürftig geworden ist. Herr 
Bester teilt mit, dass die Fläche mit Beton-Recycling gefüllt wird. Sollte dieser Versuch nicht 
glücken, soll eine Fachfirma den Schaden beheben. Hierüber soll in der nächsten Bau- und 
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Wegeausschusssitzung beraten werden. Herr Knaack von der Verwaltung soll hierüber 
informiert werden. 
 
Herr Ehlers informiert, dass die Banketten in der Gemeinde gehobelt werden müssen. Dieser 
Punkt soll in der nächsten Sitzung des Bauausschusses beratschlagt werden. 
 
Frau Ullrich berichtet, dass der Kletterturm auf dem Kinderspielplatz aus Sicherheitsgründen 
entfernt werden muss. An dieser Stelle soll ein Ersatzgerät Platz finden. Es sollen zwei neue 
Spielgeräte bestellt werden, unter anderem ein Wackelpferd. Zur Diskussion stehen eine 
Reckstange oder eine Tischtennisplatte aus Beton.  
 
 
 
TOP 11.: Verschiedenes   
 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
Der Bürgermeister Eggert Voss bedankt sich für die Mitarbeit schließt die Sitzung um 21:30 
Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
     gez. Voss         gez. Pahl 
   

Eggert Voss  Lea-Julia Pahl 
(Der Bürgermeister) Osterrönfeld, 15.04.2014 (Protokollführung) 

 
 
 
 
 


